

ANALES DE LA ACADEMIA DE CIENCIAS DE CUBA

Número Especial dedicado a los Premios Academia 2013

Constituida en abril de 1996, en virtud del Decreto-Ley 163, como institución oficial consultora en materia de ciencia del Estado cubano, la Academia de Ciencias de Cuba, siguiendo lo establecido en el artículo 2 de este instrumento jurídico, acometió inmediatamente la tarea de divulgar y prestigiar la investigación científica de excelencia. Organizó para ello, entre otras, la premiación anual, a partir de las propuestas de las distintas instituciones científicas del país, de aquellos resultados que resultaran considerados notablemente relevantes.

A estos fines, a partir de 1998 la Academia ha librado hasta este año 2014 un total de 17 convocatorias, en las que se ha hecho énfasis en las propuestas a Premios Academia de resultados que se destaque por su creación científica, su visibilidad como parte del patrimonio nacional y universal, su aporte al desarrollo socioeconómico del país y, en especial, por su correspondencia y pertinencia con las prioridades que demanda este desarrollo en el contexto histórico actual.

Respondiendo a un justo deseo expresado por nuestros académicos en repetidas ocasiones en los plenos de la institución, el Consejo Directivo de la Academia y el Consejo Editorial de *Anales* presentan ahora un número especial de la revista dedicado a los premios otorgados en 2013. El número se inicia con un artículo, elaborado por la vicepresidenta de la Academia doctora Isneri Talavera y un colectivo de académicos, en el que se identifican las principales características del conjunto de resultados premiados entre 1999 y 2012 y se presentan sugerencias para aumentar su efectividad en la práctica social.

Los textos recogidos en este número se han elaborado a partir de la información contenida en los expedientes preparados por las entidades científicas proponentes de los resultados que resultaron premiados, según los requerimientos establecidos en la correspondiente convocatoria. Se trata de un total de 85 resultados premiados, de los cuales 12 corresponden a las Ciencias Agropecuarias y de la Pesca, 26 a las Ciencias Biomédicas, 23 a las Ciencias Naturales y Exactas, 11 a las Ciencias Técnicas y 13 a las Ciencias Sociales y Humanísticas.

Es propósito de la institución dedicar, a partir de esta publicación, un número anual especial de *Anales* a la presentación de los premios que se irán otorgando en sucesivas convocatorias.